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◆ 今年度の重点目標  協働し、自立する生徒の育成 ◆ 

自己実現に向け、進んで努力や工夫を積む子(自立)   力を合わせ、人のために行動する子(協働) 

 

  

年の初めに… 

校長 籔  智 樹 
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岩内第二中学校 HPアドレス  http://www.town.iwanai.hokkaido.jp/dai2chu/ 
 

平成最後のお正月が穏やかに過ぎ、今

年一年を象徴してくれるといいなあと思

っているうちに 3 学期が始まりました。

始まったと思ったらもう 1 月が終わって

しまいます。毎年思いますが、この 3学

期はあっという間です。 

さて今年はインフルエンザが大流行…

と報じられていましたが、ついに、そし

て一気にやってきました。西小学校の全

校閉鎖を受けて、本校も学校あげて厳戒

態勢で乗り切ろうと保健だよりやホーム

ページも活用してご家庭にも呼び掛けて

いるところです。学校ではマスクの着用

等を励行しているところです。 

かつて私が学級担任をしていた時、学

年 4 クラス中私のクラスだけ学級閉鎖を

免れたことがありました。徹底してやっ

たことが一つだけ。それは、あったかい

服装をさせたことです。 

短かったスカートを元に戻させ、スト

ッキングを履かせ、学生ズボンの下には

タイツを履かせました。また、通学用に

コートと帽子と手袋の 3点セット、これ

らをすべて強制しました。その結果誰一

人カゼにもインフルエンザにも罹患しま

せんでした。改めて体を温める効能を実

感しました。ぜひご家庭でもご指導いた

だきますようお願いいたします。 

さて、先週の金曜日（25日）には西小学

校の 6 年生を本校に招き、朝から一日体験

入学を実施し、それと並行して新入生保護

者説明会を開きました。説明会では教務か

ら学習について、生徒指導部から生活の決

まりや心構え等についての説明がなされ、

私から新年度の目指すものを説明いたしま

した。子供たちの実態からして身につけて

もらいたい力として「読解力」をあげまし

た。これには二つの意味があります。一つは

教科書に書かれていることを読めること。

そして何が書かれているかを理解するこ

と。もう一つはこの理解された知識や技能

を活用して定型の正解がない課題に向かい

結論を導き出すこと。これこそが来るべき

AI 時代に必要な人間の能力だと思われま

す。それを今年のテーマにしたいと考えて

います。 

 必要な力を伸ばす、それぞれの個性を磨

く、趣味を充実させ豊かな情操を育むと同

時に人生 100 年時代を、将来にわたって健

康に過ごせる身体づくりは思春期前半の今

この時期がとても大切です。 

ぜひご家庭におかれま 

しても心と身体の健康 

管理をお願いいたしま 

す。 



 

 

アンサンブルコンクールで銀賞を獲得！ 

吹奏楽部が１

月１３日（土）に

札幌教育文化会

館で行われた「北

海道アンサンブ

ルコンクール札

幌地区大会」に出

場し、銀賞を獲得しました。このコンクールの出

場校はほとんどが札幌市や石狩管内の中学校で

あり、その中での銀賞受賞は快挙です。この経験

を生かし、夏のコンクールに向けて頑張ってほし

いものです。 

また、１２月２５日（火）にはコミュニティー

ホーム岩内でクリ

スマスコンサート

を行い、たくさん

の利用者さんにお

楽しみいただきま

した。 

 

全道入選おめでとう！ 

「第４５回北海道教育美

術展」において、○○ ○○

さん（３年）の作品が入選し

ました。「その先は」と題し

た作品は、今と将来の自分の

姿を巧みに織り交ぜ表現し

た独創的なデザインが目を

引きました。１月上旬に、札

幌市の道新ギャラリーにお

いて作品展が行われました。 

 

冬休み中の学習会 

冬休みが始まって

すぐの１２月２５日

～２７日の３日間、

希望者を募って「補

充学習会」を行いま

した。どの学年もほ

とんどの生徒が参加を希望し、数学と英語の復習

に熱心に取組みました。 

 

 

バスケットボール部が全道大会に出場 

１２月２２日

（土）に江別市民

体育館で行われ

た「北海道中学校

バスケットボー

ル新人大会  南

大会」に、男子バ

スケットボール部が小樽地区代表として出場し

ました。強豪地区の代表校である札幌啓明中と江

別二中と対戦しましたが、残念ながら勝利をつか

むことはできませ

んでした。全道の

レベルを肌で感じ、

この貴重な体験を

夏の中体連大会に

向けて生かして欲

しいものです。 

「食育の授業」を行いました 

健康な生活のた

めには適度な「運

動」と十分な「休

養」、そしてバラン

スのとれた「食生

活」が大切です。

そこで、岩内西小

学校から栄養教諭の先生にお越しいただき、各学

級で食育の授業を行っています。 

授業では、１年生は生活習慣と食事との関わり

を学び、自らの食生活の工夫・改善を考えました。

２年生はよりよく朝食を食べるため、朝食の大切

さを学びました。３

年生は自らの食生

活をコントロール

できるよう、栄養バ

ランスをとるため

の昼食メニューの

工夫を考えました。 

冬休み中の生徒の活躍の様子です 



 

 

１月２５日（金）、西小学校の６年生が今年度３

回目となる中学校登校日を体験しました。 

朝は生徒玄関で

あいさつ運動をし

ている生徒会生徒

が出迎え、教室ま

で６年生を案内し

ました（写真Ａ）。

１、２時間目は、

担任の先生からいつもより５分長い５０

分授業を受けました。３時間目からは中学

校の先生による授業を受けました。国語は

硬筆で、正しい鉛筆の持ち方で丁寧な文字

を書く学習でした（写真Ｂ）。オリエンテー

ションは中学校の学習や生活についての

説明で、最後は校歌の練習で締めくくりま

した（写真Ｃ）。給食は６年生の分も２年生

が配膳をしてくれ、１組と２組の生徒と一

緒に食べ先輩との交流を深めました（写真

Ｄ）。体育は２年１組の生徒から集団行動の

基本を教えてもらい、後半はバスケットボ

ールの試合を行いました（写真Ｅ）。理科は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２年２組の生徒と科学の実験を行い、先輩と一緒

に実験結果の考察

をしました（写真

Ｆ）。 

このように６年

生は中学校生活へ

理解を深め、中学

生はよき先輩とし

ての姿を発揮し、大変有意義な１日となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西小６年生３回目の中学校登校日 

写真Ｃ 

写真Ａ 

写真Ｂ 

写真Ｄ 

写真Ｅ 写真Ｆ 

過日、「全国体力・運動能力、運動習慣等調査」の結果が公表されました。これは２年生を対象とし

たもので、本校生徒の結果概要は次の通りでした。 

・体力テストでは、男子シャトルランの結果が全国平均程度。その他は全国平均に届いてない。 

・体力合計点（Ａ～Ｅの５段階）は、上位（Ａ、Ｂ）生徒が全体の３割程度にとどまる。下位（Ｄ、

Ｅ）生徒が男子は全体の半数程度、女子は３割弱と多く、体力が伸び悩む生徒が多い。 

・男子は運動やスポーツに対して肯定的意識の生徒が多く、休日にも自主的に運動している。 

・女子は運動やスポーツに対して消極的な生徒が多く、男子に比べＴＶやＤＶＤ、スマホ等に使う

時間が長い傾向にある。 

・男女ともに保健体育の授業は楽しく、授業で達成感を得たり、学習したことを活用したりしよう

と考えている生徒が多い。 

本校では今年度、全学年で体力テストを実施し、その結果を生かして体育の授業を通した体力向

上に取り組んできました。加えて、６月の校内体育大会や１２月の校内球技大会を開催し、その事

前練習では運動が得意な生徒も苦手な生徒も一緒に楽しく運動に取り組めるよう、クラスの仲間づ

くりに力を入れました。今回の調査結果をもとに、来年度は生徒がより一層体力向上に取り組める

よう、新たな取組を検討しています。 

「体力向上」に挑戦してみませんか 


